



COMMUNIQUE DE PRESSE

12 -12-2014 - PREMIERE JOURNEE MONDIALE DE LA COUVERTURE SANITAIRE UNIVERSELLE

Un Réseau Africain sur la Couverture Sanitaire universelle (UHC) sera officiellement lancé

- **La Couverture Sanitaire Universelle vise à garantir l'accès de tous aux soins de santé nécessaires, peu importe leur revenu et sans aucun risque de ruine en raison difficultés financières**
- **Pour amener le continent Africain vers la CSU, les Etats africains doit augmenter significativement leurs budgets de santé et supprimer les paiements directs issus des poches des populations.**

A travers cette mobilisation, les actions visant à élargir l'accès universel aux soins de qualité à travers l'Afrique, notamment celles organisées par les ONG, recevront une impulsion majeure de partout à travers cette Plateforme. Elle a lancé une toute première campagne à l'échelle du continent, sur la CSU ayant pour but de plaider pour un meilleur positionnement de la CSU dans les agendas politiques africains et surtout son financement optimal. Cette Plateforme dénommée Plateforme Africaine des OSC sur la Couverture Sanitaire Universelle (PA-CSU) sera lancée avec des événements dans neuf pays africains et en ligne, au cours de la toute première Journée mondiale de la couverture Sanitaire universelle le 12 Décembre 2014.

En effet, la santé pour tous est un objectif réalisable. Plus de 70 pays de tous niveaux de revenu ont déjà pris des mesures en faveur de la couverture sanitaire universelle. Il y a deux ans le 12 décembre, les Nations Unies ont adopté à l'unanimité une résolution exhortant les gouvernements à assurer un accès universel aux soins de santé sans difficultés financières. 02 ans plutard, nous appelons à ce que la couverture sanitaire universelle soit un pilier du programme de développement durable et une priorité pour toutes les nations. La résolution des Nations Unies sur la couverture sanitaire universelle affirme le droit de toute personne d'avoir la possibilité de bénéficier des normes de santé les plus élevées ; la responsabilité des gouvernements d'améliorer de toute urgence l'accès universel et surtout la transition vers la santé pour tous, afin de créer une société plus juste, plus équitable et plus résiliente. En dehors des 19 ONG aujourd'hui membres de la PA-CSU, plus de 400 organisations de partout dans le monde célébreront cette Journée internationale.

Les évidences montrent que les lacunes dans la morbidité et la mortalité ne sont pas seulement le résultat de conditions génétiques ou biologiques, mais sont façonnées par les inégalités dans la répartition des ressources dans la société. Ces lacunes sont pires dans l'accès aux soins de santé en Afrique. L'accès inéquitable aux soins de santé aggrave l'iniquité socioéconomique ainsi que l'injustice. Des Experts en démographie ont montré que l'investissement efficient dans les soins de santé publique équitable pour tous, est un moyen sûr de réduire les inégalités socioéconomiques et de réduire la morbidité et les mortalités.

Les dirigeants africains ont vu l'importance de l'augmentation des investissements dans la santé conduisant à l'adoption de la Déclaration d'Abuja en 2001. Mais, 13 après, les ONG sont inquiets de leur niveau de mise en œuvre dans la plupart des pays Africains. Sans une augmentation du budget de la santé, il est moins susceptible de combler les inégalités dans l'accès et l'utilisation des services de soins de santé dans le continent africain ni de réduire des paiements directs qui constituent l'un des plus grands obstacles aux soins de santé pour des millions de citoyens africains.



Réunissant nos diverses capacités et expériences au sein d'une même plate-forme, et avec une seule et puissante voix, nous sommes en mesure d'atteindre les décideurs. Suivant l'expression pratique du droit à la santé en Afrique, la PA-CSU boostera les efforts de la société civile pour mieux revendiquer les politiques de couverture Sanitaire Universelle au niveau des pays et au niveau continental globalement. Ce réseau est un résultat de l'effort global visant à améliorer et étendre la prestation de soins de santé pour tous et partout où il y a besoin.

Le Coordonateur de la PA-CSU, SIDUA HOR, dans une déclaration dit: « *il est plus souhaitable que la couverture maladie universelle soit incorporée comme objectif clair dans les priorités de développement durable post-2015 en matière de santé. Nous devons commencer à renforcer la capacité de la société civile pour influencer les décideurs politiques aux niveaux national, régional et mondial pour soutenir et mettre en œuvre des politiques de couverture sanitaire universelle fondées sur les droits humains qui garantissent l'accès à des soins de qualité pour tous* ».

NOTE DE LA RÉDACTION

- Suivez la plate-forme sur twitter (@AfricaforUHC) et sur sa page facebook (Africa civil society network for universal health coverage) pour plus de mises à jour sur les activités de campagne et de plaidoyer sur la CSU
- Actuellement, il existe 19 organisations de 15 pays impliqués dans la plate-forme africaine des OSC sur la couverture Sanitaire universelle (PA-CSU): Cameroun, Nigeria, Mali, Burkina Faso, Sénégal, Ghana, Côte-d'Ivoire, Kenya, Ethiopie, Zimbabwe, Zambie, Malawi, Ouganda, Egypte et République démocratique du Congo.

Le réseau travaille avec des partenaires clés notamment, Uganda Coalition for health promotion and Social development, Action Group for Health, Human Rights and HIV/AIDS (Uganda), Positive-Generation (Cameroun), Community Working Group on Health (Zimbabwe), Health Care Reform Egypt, Health Rights Advocacy Forum (Kenya), Universal Access to Healthcare Campaign Coalition (Ghana), Treatment Advocacy and Literacy Campaign (Zambia), Health for All Campaign (Nigeria and Ethiopia), Manaso (Malawi), Save the Children et Oxfam qui ont un portefeuille historique de mise en œuvre de programmes de longue date dans les pays. Il est financé par Anesvad

CONTACT AU MALI:

Co- Coordonateur PA-CSU

Saleck Ould Dah, Responsable Plaidoyer de Save the Children au Mali

Tel : (+223) 75 72 56 57 / 20 29 61 35

Email: saleck.dah@savethechildren.org

Bamako- Mali